

LA PAZ DE MURCIA



FUNDADO EN 1858

DIARIO DE NOTICIAS, AVISOS Y ANUNCIOS

OFICINAS, ZOCO, 5

Edición local, un mes 1 peseta; fuera, trimestre, 3'50.—Edición grande, un mes, 1'50; fuera, trimestre, 5.—
Ultramar y extranjero, trimestre, 7 y 10.

Pago adelantado.—Las suscripciones empiezan el 1.º ó 16 de cada mes y solo terminan en fin de Marzo, Junio, Setiembre ó Diciembre.—Un número 10 céntos.—atrasado 50.

AÑO XXXI

VIERNES 4 DE MAYO DE 1888

NÚM. 9.496

INSTITUTO DE VACUNACION

23 —MERCED— 23.
Se vacuna con LINFIA DE VACA todos los días de 3 á 5 de la tarde y directamente de la ternera los miércoles y jueves de cada semana; también se expenden tubos y cristales con linfa siempre reciente y se remiten por el correo previo el pago. 22—8

COOPERATIVA DE EMPLEADOS.

Carnes de ternera, a precios corrientes. Servicio para enfermos

Los Vinos y Jarabes de Despinós, el extracto puro de Higado de Bacalao, son los únicos que han obtenido la aprobación de la Academia de Medicina de París.

Poseen las cualidades nutritivas y reconstruyentes del Aceite de Higado de Bacalao, sin tener su mal olor, ni su gusto desagradable.

Depósito general en Barcelona, Farmacia de la Estrella, Fernando VII, 7.

ALMACEN DE CARBON

CALLE DE CAPUCHINOS, FRENTE A LA ALAMEDA.

El elogio más eficaz de una cosa son los hechos. Familia que ha tomado una vez carbón en este almacén, ha continuado tomándolo, porque el género es de primera calidad y no se engaña a nadie.

Servicio á domicilio

Carbón superior de encina, limpio, á 6 rs. ar.
Carbón de pino en jabegones, á 20 rs. quintal.
Leña de serrajería, á 2 rs. id.

Para comodidad del público se reciben avisos en los siguientes establecimientos:

Cooperativa de Empleados, en el Plano.
Santa Isabel, 8, almacén de ultramarinos.
San Nicolás, 25, tienda de id.
Ceballos, 10, id. id.
Carnicería, 1 y 3, (La Verdad), tienda.
Plaza de Cadenas, tienda de D. Tomás Erades.
NOTA.—Con el carbón de encina se acompaña romero para encender.

LA PAZ DE MURCIA

La redacción política de este periódico decano, felicita con entusiasmo á su ilustre jefe el general López Domínguez, por su brillante discurso del día 2 de los corrientes, pronunciado en el seno de sus muchos admiradores y leales amigos, entre los que tenemos la honra de contarnos. Sus antecedentes liberales y tradiciones de familia, eran por sí solos lo bastante para inspirar confianza; pero las declaraciones hechas en esa reunión, han llevado á nuestro ánimo la más profunda convicción, de que no habrá de defraudar nuestras esperanzas, puesto que jamás retrocederá en el camino de la libertad y del progreso, que hoy con más fé que nunca ha emprendido, y por el cual marcharemos todos, hasta la realización de nuestros ideales.

Por la redacción, H. LUMERAS.

«El Criterio» se ocupa hoy de la Sociedad Belluga y después de algunas salvedades, hace esta pregunta: ¿Irá esta sociedad á hacer compañía al Ateneo? Creemos que sí y para ello nos fundamos en el desahucio de sus socios al no ver fruto alguno de la cuota mensual que satisfacen, amen de algo que se susurra acerca de las existencias que debieran existir.

Si la Sociedad Belluga ha de vivir era necesario reformar su reglamento y perseguir, ó un pensamiento caritativo en el que todos los meses se viera invertido el producto de la cuota, salvo los gastos de administración, ó perseguir el de la estatua y tanto dicho producto de las cuotas como el de otras cantidades que se allegasen se depositaran en una caja conocida, dando noticia al público al verificarlo.

Mientras algo visible y útil no se vea, y siga sujeta la hacer unas veces certámenes ó fiestas, al capricho de sus juntas, y otras cruzada de brazos, esa sociedad no puede vivir. El que dá aunque sea un céntimo quiere verlo invertido útilmente y con un fin conocido.

Anuncia «El Diario» la posible constitución de otra nueva sociedad, titulada Nuevo sindicato de los antiguos tratantes en pimienta molida de la vega de Murcia.

Estas son las consecuencias de no haberlo constituido como propuso el señor Págin, de cuyo modo á todos habría satisfecho.

En el mercado habían desaparecido en los años anteriores las varas y medias varas, las libras y sus divisores y múltiplos, las cuartillas y celemines, etc. ¿Sucede ahora lo mismo? Y no es lo peor que se burle la ley y se consienta, sino que como esas medidas no son hoy legales, no hay quien las contraste y si no están exactas el comprador sufre las consecuencias de una tolerancia mal tenida.

Anoche abrió sus puertas Romea á una escogida concurrencia no corta,

aunque no lo numerosa que debiera ser atendida la compañía que estaba anunciada.

Esta, que en gran parte nos era conocida ventajosamente, no solo por los lauros alcanzados en otros teatros de mas categoría que el nuestro, sino hasta en él, dió una interpretación á la obra que mas nos agrada de Echegaray por hallarse exenta de escenas horripilantes, que podemos juzgar casi de acabada.

No hay que decir que sobresalieron en ella la Sra. Contreras en Adelina y el Sr. González en Carlos, y que desde las primeras escenas fué continua la salva de aplausos que arrancaban. Los finales de los actos fueron otras tantas demostraciones de entusiasmo del público, teniendo que alzarse la cortina mas de una vez.

El primer actor cómico Sr. Viñas, que no nos era conocido, ya se había conquistado al público en el D. Prudencio de Mala raza cuando se presentó en El novio de D. Inés, obra que hizo admirablemente, sosteniendo la hilaridad en el público durante toda la representación.

Esta noche se estrena Ferruol, obra de Victoriano Sardou que tiene ha hacer la caricatura del jurado, como en Divorciónnos trató de matar el divorcio, en Rabagás en poner en camisa á los políticos, y en Serafina la devota, estrenada recientemente en Barcelona, pone en burla á los falsos creyentes.

Las poquísimas funciones que nos ofrece la compañía, lo escogido de las obras y la acertada ejecución que es de creer obtengan, son motivo, así como lo bajo de los precios, para esperar que nuestro Teatro esté concurridísimo, por los ansiosos de este civilizador espectáculo.

Con referencia á la oferta hecha por un impresor de Cartagena, según dijo «El Correo», leemos en «El Centinela» de la vecina ciudad:

«Competentemente autorizados, podemos asegurar que el dueño de la imprenta donde se imprime nuestro periódico no ha hecho tal oferta, pues está en un todo de acuerdo con las ideas emitidas por el amigo Almazán.»

Nos alegramos al ver coincidir con nuestro compañero al Sr. Velázquez; ojalá pudiéramos decir siempre lo mismo.

La vacuna y la difteria.

Sr. D. Rafael Almazán.

Muy señor mio y de mi mayor consideración: Permítame usted ante todo que rectifique el juicio completamente erróneo que ha emitido *Un padre de familia* en la carta, que, en contestación á la mía, publicó su ilustrado diario el día primero del actual.

Yo no me he indignado con los *padres de familia* ni con nadie, porque propusieran este ó el otro medio con que prevenir ó remediar los terribles estragos de la difteria, que todos deploramos; sino que abundando en sus buenos deseos, me pareció conveniente indicarle que la ciencia conoce ya y aconseja para la práctica de ciertas reglas, eficaces para mitigar los efectos de tan temida enfermedad, pero que como nadie las ejecutaba, decía yo, que sería mas oportuno que la prensa noticiara se ocupara en difundir y reclamar la ejecución de esos consejos que en nombrar tribunales ni conceder premios que quizás resultarían raquíticos, comparados con los ya establecidos. Hé aquí todo.

Respecto de si la vacuna puede influir en el mayor desarrollo de la difteria, creo no haber necesidad para negarlo de grandes esfuerzos ni discusiones, siendo suficiente el comparar la extraordinaria disminución que en su cifra anual de mortalidad han obtenido las naciones en que como París, Inglaterra, Bélgica y otras, es obligatoria ó casi obligatoria la vacunación, y nuestra España, en la que EL 98 POR 100 NO ESTAN VACUNADOS.

No es por lo tanto la vacuna lo que produce el mayor desarrollo del crup ni de otras enfermedades, sino la falta de las prácticas higiénicas, y como la vacunación es una de ellas, es natural que las naciones que en mayor escala la practican, vean aumentar su población de una manera tan grande como Suiza que lo hace en la proporción anual de 1,220 individuos por cada 100,000 habitantes ó Inglaterra en la de 1,440 por el mismo número.

Tan absurda creencia no puede menos de ser hija de los detractores que fatalmente tienen todos los grandes descubrimientos y todas las innovaciones, y si hay, que no lo niego, algunos médicos que los secundan, deben ser homeópatas, es decir, de esos homeópatas, afortunadamente muy claros, que suponen que para que las gentes los crean tales, es necesario que empiencen por negar todos los principios y verdades de la medicina secular; que lo que es los homeópatas instruidos y de convicción, esos vacunan y revacunan á sus familias y aun á ellos mismos.

Otra de las razones poderosas de que no se da gran crédito á la supuesta predisposición del vacunado para contraer la difteria, es el haberlo sido hace poco el Rey D. Alfonso XIII, y me parece que no se le habrá querido exponer á este peligro, tanto mas, cuanto que en Madrid que es una de las poblaciones mas anti-higiénicas de Europa, se sufre muy frecuentemente la sensible enfermedad.

Respecto á lo dicho por LA PAZ de que podría también transmitirse la tuberculosis, cuando se vacuna de la ternera, por ser en la vaca frecuente esta enfermedad, lo creo simplemente una vulgaridad supina, pues aparte de ciertas razones técnicas que no son de este momento, se evita todo peligro con el reconocimiento que por un albitar sufre los animales.

Y sobre ya, amigo director, que los lectores de su acreditado periódico estarán diciendo que no merece un se dice tanta «repandancia», pero no quiero terminar sin decirle que he variado la opinión que tenia formada de «El Noticiero», pues si lo creí con la cabeza vacía, después de haber leído las citas que hace de un folleto antiguo de don Zoilo Pérez y el Instituto de París, veo que la tiene llena.... de papeles viejos.

Suyo affmo.,

R. Segura.

Congreso Económico NACIONAL.

La Junta directiva de la Exposición Universal, ansiosa de dar al próximo certamen toda la importancia y esplendor que un acto de tal magnitud requiere, concibió la idea de celebrar durante el tiempo de la Exposición diferentes Congresos para hacer por este medio pública ostentación de los adelantos científicos y literarios de la nación española y al mismo tiempo—con el valioso concurso de las caracterizadas personas que honran aquella antigua ciudad de los Condes con su visita—discutir y resolver arduos é importantes problemas de interés universal unos y de interés nacional otros. Figura entre estos el Congreso Económico Nacional.

Su objeto es el estudio de las cuestiones que de una manera mas trascendental pueden determinar la prosperidad ó la ruina de las fuerzas vivas del país y la fijación de conclusiones eminentemente prácticas acerca de cada una de las cuestiones que se someten á la deliberación del Congreso.

La Comisión organizadora ha realizado ya los trabajos previos para la constitución de este Congreso, y ha llegado ya la oportunidad de solicitar el valioso concurso de las colectividades é individuos que se han distinguido por su ciencia, estudio y amor á la producción y prosperidad de la patria. Cinco son las secciones en que se ha dividido el Congreso, á saber: 1.º Comercio y navegación, 2.º Agricultura, 3.º Industria, 4.º Ferrocarriles y canales, 5.º Impuestos, y diez los temas que se someten á la deliberación y solución del mismo.

De actualidad y de trascendental importancia son todos y cada uno de los aludidos temas: del interés que despiertan, del entusiasmo que inspiran á los que con su competencia y patriotismo cooperan á su feliz desenvolvimiento y de la acertada resolución de los problemas que encierran, depende á no dudarlo, el porvenir de la nación española.

Carta de París.

1.º Mayo.

Los periódicos de hoy puede decirse que han dejado la política interior de lado para ocuparse solo de los asuntos extranjeros ó de ese cúmulo de menudencias que ocurren siempre en una capital tan grande y tan bulliciosa como París, donde los acontecimientos se suceden con tanta rapidez y surgen á cada minuto del día. En realidad la política palpitante está encalmada con motivo de la suspensión de las sesiones del Parlamento y de la ausencia del Presidente de la República. Todo se reduce á continuar hablando de Boulanger, que es el personaje de moda.

A propósito de la enfermedad que aqueja al Emperador Federico, publicamos á título de curiosidad la siguiente noticia que reproducen hoy casi todos los periódicos prusianos:

Ayer noche terminó sus sesiones el Congreso internacional de laringología y otología, reunido últimamente en París bajo la presidencia del doctor Boucheron. El Congreso, como es natural, se ocupó de una cuestión de actualidad como es la del *cáncer de la laringe*, enfermedad que al parecer sufre el Emperador de Alemania.

La mayoría del Congreso ha opinado que la extirpación total ó parcial de la laringe no puede dar buenos resultados

mas que cuando la operación es hecha en los comienzos de la enfermedad y cuando el *cáncer* está limitado á la parte interna de la laringe. En una palabra, la traqueotomía es la sola operación aplicable cuando el *cáncer* está difundido y adelantado.

En el caso concreto del Emperador, según opinión del Congreso, habiéndose opuesto el doctor Mackenzie á la extirpación de la laringe, ó bien el Emperador no tiene el *cáncer*, contrariamente á lo que hasta ahora se ha supuesto, ó bien su *cáncer* es un *cáncer* difuso.

Las víctimas de un desafío son en realidad la pobre viuda y los tiernos huérfanos que ha dejado el pintor Monsieur Dupuis, muerto anteayer á consecuencia del duelo á pistola de que dá-bámos cuenta en nuestra anterior correspondencia.

Véase, si no, la siguiente carta que publican hoy la mayor parte de los periódicos de la capital:

«Permitidme, mi apreciable director, poner en conocimiento del público los siguientes hechos, cuya triste realidad está encima de todo comentario.

«El pintor Félix Dupuis, muerto desgraciadamente ayer en un duelo, no deja á su familia un solo céntimo.

«Este trabajador asiduo, este hombre entre todos honrado, luchaba por la vida hacia mucho tiempo!

«Con uno de mis amigos (Mr. Emile Réaux) me he presentado á Mr. Maguard, director de «Le Figaro» para darle cuenta de tan triste situación.

«Nuestro colega me ha hecho entregar inmediatamente la cantidad de 300 francos (de los cuales 100 son de su cotización personal) para pagar el entierro de nuestro pobre Dupuis.

«Espero que las almas caritativas y los artistas no querrán olvidar el angustioso estado en que queda la desventurada familia.

Firmado: *Thivet Rapide.*»

Ciertamente las lágrimas se nos saltan á los ojos al abarcar la magnitud de la horrible desgracia que pesa sobre esa infortunada esposa y sobre esos infelices huérfanos, á quienes de un modo tan cruel ha venido á herir el resultado de una preocupación de la época.

Detalle interesante y triste á la vez, que se relaciona con el trágico suceso que comentamos: el día mismo en que tuvo lugar el duelo que acabó con la vida de ese pobre Dupuis, los amigos del infortunado artista estaban invitados para asistir á una velada de familia en su casa, á semejanza de la reunión que dió origen á los supuestos motivos del desafío. Calcúlese la sorpresa de esos amigos cuando, en vez de la expansión y de la alegría, se encontraron con el desenlace de una espantosa tragedia.

Como ayer indicábamos, la apertura del gran salón de pinturas y esculturas correspondiente á este año, tuvo lugar siendo inmensa la concurrencia que durante todo el día se pasó por la exposición contemplando el gran número de obras de arte que el genio nacional y extranjero tiene allí acumulado. Sería imposible dar una idea aproximada del número considerable de toda clase de personajes y categorías que visitó el salón con motivo de la ceremonia llamada del *vernissage*. Entre los políticos que hoy privan en la opinión, vimos allí al general Boulanger y al presidente del gabinete Monsieur Floquet con su señora.—A las dos de la tarde habían entrado en el Palacio de la exposición mas de 22,000 personas.
El Corresponsal.

NOTICIAS

Teléfono

Anoche recibimos de Caravaca el siguiente:
Toros de Bañuelos y de la Moréna, buenos. Valladolid y Fábrijo, superiores. Caballos muertos 7. Fábrijo cojido en el quinto sin consecuencias. Entrada regular.

El Sr. Fiscal militar ha interesado la presentación en sus oficinas del Sr. Alcalde de Beniel.

El Sr. Alcalde ha puesto en conocimiento del Sr. Gobernador, que el químico municipal le ha dado parte de resultar adulteradas con materias colorantes, unas muestras de pimienta molida, propiedad de D. Pedro Victor Navarro.

Por el concepto de consumos han ingresado en la Tesorería de Hacienda de la provincia el Ayuntamiento de Albuñete 1.033'97 ptas. y el de Ricote 1.500.

Hoy se ha empezado el cobro de las contribuciones del cobrador de S. Lorenzo nos ha hecho el honor de cobrarlos los tres recibos que pagamos todos los trimestres, á primera hora, y cual es su costumbre. De algo nos ha de servir el ser decanos.

Ayer se abrió el pago del tercer trimestre del ejercicio corriente, á los maestros de Abarán, en la Secretaría de Instrucción pública.

En la noche del miércoles, cerca de las 12, fué herido en Lorca en el barrio de San José junto á la fuente del Carmen, Salvador Rodríguez Cano (á Sahuco, y según manifestó á la pareja de orden público el autor de la herida que sufrió en la cabeza fué su hermano Clemente. Ambos hermanos son de malos antecedentes y se cree que pudiera ser el motivo de la cuestión algún robo, pues se les han encontrado prendas que lo hacen creer.

Ha oficiado el recaudador de la contribución en Aljucer, que el Alcalde pedáneo de aquel partido se ha negado á prestarle el auxilio que de él reclamó.

La guardia civil ha detenido en Molina á un individuo, por suponerse autor de un incendio de 50 garbas de leña, propiedad de un vecino suyo.

Ha sido preso y puesto á disposición de la autoridad judicial un individuo que anteayer hurtó dos cerdos en el término del Esparragal.

Por el Sr. Alcalde se ha oficiado á los procuradores de los cauces de aguas inertes para que ordenen las mondas y que se verifiquen estas en este mes.

Esta mañana se habrán visto en la Audiencia de lo Criminal tres causas por los delitos de disparo de arma de fuego, hurto é injurias.

Los abogados encargados de la defensa eran los Sres. Peña, la Cierva, Godínez y Martínez Moya.

Ayer tarde estuvo muy favorecido también el paso de Florida Blanca.

A la retirada no hubo sarao, pero si acudieron al casino á refrescar bastantes bellas señoritas de nuestra buena sociedad que le prestaron sus atractivos.

Hemos recibido los reglamentos del Congreso económico nacional que se ha de celebrar en Barcelona durante la Exposición Universal, desde el 15 de Junio, del cual damos noticia en otro lugar.

Dejamos á la Exposición de Barcelona hay el propósito de celebrar los siguientes festejos de carácter general y repetidos.

- 1.º Conciertos en el gran salón capaz para 4,000 personas, construido al intento, que tiene un órgano eléctrico, único por sus dimensiones, en España, y rival de los mejores del extranjero.
- 2.º Conciertos al aire libre.
- 3.º Grandes fuegos artificiales.
- 4.º Espectáculo de la fuente mágica, nuevo en España.
- 5.º Funciones de toros.

Con ocasión de la inauguración solemne con asistencia de S. M. y Real familia:

Reparto de socorros.—Diana por las músicas militares.—Iluminación general.—Fiesta de los juegos florales.—Reparto de premios á la virtud.—Colocación de los retratos de San Raimundo de Peñafort y de D. Manuel Milá en la Galería de catalanes ilustres.—Gran revista militar.—Inauguración de los monumentos á Colón y á D. Juan Güell.—Gran fiesta marítima.—Cabalga del trabajo, con premios.—Regatas de primavera, con premios.

Distribuidos entre los meses restantes: Certamen de músicas y de bailes típicos, de diversas comarcas de España y del extranjero, con premios en metálico.—Certamen de músicas militares, con iguales premios.—Certamen de sociedades de Orfeones, también con premios.—Carreras de caballos, de otoño.—Regatas, de otoño.—Carreras de velocipedos, con premios.—Certamen de buques de recreo, con premios.—Simulacro militar.—Cabalga anunciadora, con premios para los anuncios que se presenten en forma mas artística, etc. etc.

Dice «El Centinela» de Cartagena: «Uno de los alguaciles del Juzgado municipal de esta ciudad ha sido desgraciadamente cojido por el tren, en la estación de Alquerías, originándole la fractura de una pierna y mutilación de un pie.»

Ayer se enterraron en el cementerio de Nuestro Padre Jesús los cadáveres de 3 adultos.

En el ejercicio de las flores en San Andrés predicará mañana D. Antonio Cánovas Costa.

SECCION OFICIAL

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE MURCIA

Olvidadas por algunos, y eludidas por los mas, las prescripciones de la ordenanza rural contenidas en los artículos 76, 77, 78 y 79, relativas á la monda general de los cauces del drenaje, denominados en nuestra huerta, azarbes, landronas, azarbetas y excorredores; y en la necesidad de precevar las funestas consecuencias que se irrogan de la tolerancia de consentir que los mencionados cauces queden sin mondar en el mes de Mayo, cual previenen los citados artículos, he creído oportuno llamar la atención de los procuradores de los he-

Véase la última página.

Madrid 3 de Mayo 1888.

CENTROS OFICIALES.

La *Gaceta* de hoy contiene, entre otras, las siguientes disposiciones:

Presidencia.—Real decreto declarando que no ha debido suscitarse una competencia entre la Audiencia de Las Palmas y el gobernador de Canarias, con motivo de las diligencias instruidas por no haberse repuesto oportunamente á los concejales suspensos del Ayuntamiento de Mazo.

Guerra.—Reales decretos admitiendo la dimisión al mariscal de campo don Hipólito Llorente del cargo de gobernador militar de la isla de Menorca y plaza de Mahón; nombrando para este cargo al mariscal de campo don Julio Serinán; nombrando segundo cabo de la capitánía general de Extremadura, gobernador militar de la provincia y plaza de Badajoz, al brigadier don Eugenio de Seijas; gobernador militar de la provincia de Oviedo al brigadier don Evaristo García Reina; de la de Cuenca al brigadier don Eugenio Sánchez y Seijas; de la plaza de Jaca al brigadier don Luis Castelví; disponiendo que pase á la sección de Estado Mayor general el brigadier don Andrés Artega, y promoviendo al empleo de brigadier de ingenieros al coronel más antiguo, don Gabriel Lobarinas.

Gobernación.—Real orden dejando sin efecto un acuerdo de la comisión provincial de Alicante, que declaró la nulidad de las elecciones municipales verificadas en Sorcha los días 1.º al 4 de Mayo de 1887.

Fomento.—Real orden mandando se inserte en la *Gaceta* la relación de los servicios prestados por la Guardia civil durante el mes de Marzo último en la custodia de la riqueza forestal.

Ultramar.—Real orden dictando disposiciones sobre la expedición de títulos nobiliarios y de honores, reales despachos y títulos de empleados públicos.

NOTICIAS GENERALES.

SUBASTAS.—El 30 actual se subastará en la Diputación de Salamanca el servicio de bagajes de la provincia, durante 1888 á 1893, en 16.200 pesetas anuales.—Dentro de 30 días, en la capitánía general del departamento de Cádiz, las ropas y efectos necesarios en el hospital de marina de San Carlos en reemplazo de los desechados en el tercer trimestre de este año económico, en pesetas 1.950'49.

El señor Capdepon ha suspendido de empleo y sueldo al director interino de la Cárcel de Granada, por varios abusos é irregularidades que se venían cometiendo en aquel penal.

La sociedad Montañesa de beneficencia de la Habana ha remitido dos mil pesos para aliviar las desgracias causadas por las nieves en aquella provincia.

El dictamen sobre el ferrocarril de Cañfranc reduce la proposición á un artículo dividido en cinco bases.

Por la primera se otorga al ferrocarril de Cañfranc un anticipo reintegrable de 40.000 pesetas por kilómetro, y el Tesoro suministrará el anticipo, según la base primera, aumentando el importe de las certificaciones que se expidan para el cobro de la subvención ordinaria el 66'66 por 100 del líquido de dichas certificaciones.

En la base segunda se establecen diez plazas anuales para la devolución de la suma á que ascienda el anticipo, los cuales comenzarán á vencer al año de empezar la explotación del camino como internacional y de estar en combinación con la red francesa.

La tercera y cuarta marcan que la sociedad concesionaria se ha de ajustar, en cuanto á la construcción del proyecto entre Huesca y Jaca, á lo prescrito en el párrafo 2.º, art. 4.º de la ley de 5 de Enero de 1882, y que el trayecto desde Jaca hasta la boca meridional del túnel de la frontera se construirá durante los dos años siguientes á la fecha de haberse habierto al servicio público el de Huesca á Jaca.

Finalmente, por la quinta queda subsistente la ley de 5 de Enero de 1882 en cuanto no resulte modificada por la que se pide; pero ésta no tendrá efecto, y se considerará además caducado el anticipo concedido si dentro de cuatro meses, contados desde la inserción de la misma en la *Gaceta de Madrid*, no hubiese dado principio á la ejecución de las obras la sociedad concesionaria.

Dos ingenieros franceses, bajo la inspección del ingeniero jefe de Obras pú-

blicas de Guipúzcoa, han emprendido los trabajos en la embocadura del puerto de Pasajes para hacer volar con dinamita las rocas que dificultan la entrada en la bahía, cuyas obras estarán terminadas para Enero de 1889.

En término de Requena se ha llevado á cabo en estos días un secuestro.

Hallábase en el campo, con un hijo suyo de 18 años de edad, un vecino de la inmediata aldea de Cabezueta, llamado Juan Cárcel Pérez, cuando fueron los dos sorprendidos por otros dos hombres armados, que les amenazaron de muerte si daban el menor grito.

Maniataron al hijo, atándole al tronco de un pino, y al padre le dijeron que si quería salvar la vida de su hijo tenía que entregarles 10.000 reales en el término de una hora.

El pobre padre marchó al pueblo en busca del dinero, que le fué entregado á los criminales, é inmediatamente quedaron en libertad padre é hijo, no sin recibir advertencias de que si daban cuenta del hecho, serían asesinados.

Sin embargo, la Guardia civil ha detenido á dos vecinos de Requena como presuntos culpables, y á otros dos de Cortes de Pallás, como encubridores.

El Ayuntamiento de Talavera de la Reina y Comisión ejecutiva para la erección de un monumento en la expresada ciudad, que perpetúe la memoria del eminente historiador P. Juan de Mariana, ha designado el día 27 del corriente mes de Mayo, para la inauguración de dicho monumento; y con motivo de tan fausto suceso, se celebrarán en los días 26, 27 y 28 grandes fiestas, consistentes en diurnas, vistosos fuegos artificiales, veladas literarias, conciertos musicales, funciones de teatro, elevación de fantoches, exposición de cuadros disolventes, bailes públicos y de convite, paseos de velocipedistas, carreras de burros lerdos, cucanías é iluminaciones con focos de luz eléctrica en los casinos, edificios públicos y casas particulares, etc., etc.

También se repartirán socorros á las clases menesterosas.

Un relojero de Valencia ha construido un reloj que deberá su movimiento al agua y que contará con tanta cuerda como agua tenga el depósito; en la inteligencia de que una sola gota será la fuerza motriz del aparato para el cual se pedirá en breve el correspondiente privilegio de invención.

En el Ferrol se ha sentido un temblor de tierra de tres minutos de duración.

Ayer tarde se verificó en casa del general López Domínguez la reunión anunciada de sus amigos, los diputados y senadores y ex-diputados y ex-senadores residentes en Madrid.

No concurrieron el señor Linares Rivas, que se separó del antiguo partido reformista, ni el señor Acuña (don Pedro), que sigue al señor Romero Robledo, ni el señor Sánchez Campomanes, que permanece en actitud neutral desde el rompimiento ocurrido hace pocos días.

El general López Domínguez dirigió la palabra á los suyos, declarando que no aspira por hoy á constituir ni á presentarse como un partido, con los elementos que le acompañan, sin que por esto se crea que no puedan serlo en el porvenir.

Declaró que no conserva para su agrupación el nombre de reformista porque siendo este mismo nombre el que se dió á dos fuerzas políticas cuando se unieron, no lo considera propio después de la ruptura.

Afirmó que los elementos políticos que dirige son y se llamarán demócratas liberales monárquicos.

Adelantó que su ideal era aliar la democracia con la monarquía, y que en el caso de que esto no fuera posible, cuando adquiriese pleno y absoluto convencimiento de aquella imposibilidad, convocaría á sus amigos para exponerles entonces la creencia que le impulsaran los hechos.

Dijo que en la cuestión económica, ante las exigencias de la opinión, se declaraba oportunista afirmando la necesidad de reducir los gastos públicos y moralizar la administración.

Y terminó declarando que en la cuestión militar era partidario de tener reservas numerosas bien instruidas, pero de no mantener más gente sobre las armas que un ejército de 80 á 90.000 hombres.

La reunión fué de una hora próximamente.

Los señores Dávila y Montilla, que no están en Madrid, habían ya reiterado su adhesión al general López Domínguez.

En la primera quincena de este mes llegará á Madrid una comisión de la junta de obras del puerto de la Coruña que presentará al ministro de Fomento el proyecto de mejoras de que es susceptible aquel puerto, solicitando al propio tiempo la subvención correspondiente para llevarlas á cabo.

En el tren expreso salió ayer para Barcelona el señor conde de Sepúlveda, con objeto de preparar las habitaciones que ha de ocupar la real familia en su próximo viaje.

Anoche se dijo en algunos círculos que una ilustre persona que ejerce un elevado cargo en Palacio, había presentado la dimisión, fundada en motivos de salud.

Ignoramos la exactitud de este rumor.

Se halla en Béjar el representante de la compañía constructora del ferrocarril transversal para gestionar cerca de aquel Ayuntamiento la cesión gratuita de la cinta de terreno que han de ocupar los rails y las estaciones.

En Valencia, la comisión de festejos militares que preside el brigadier señor Boniche, para cuando S. M. la Reina Regente visite aquella población, ha acordado en principio el siguiente programa de los que habrán de celebrarse: una gran parada, maniobras y desfile en Paterna, á cuyas operaciones asistirán diez batallones de infantería, dos regimientos de caballería, el tercer regimiento divisionario de artillería y una batería de montaña; una retreta, de la que formarán parte más de 900 hombres. Además serán iluminadas las fachadas de los edificios militares, y en sitio á propósito se construirá un arco de triunfo adornado con trofeos de guerra.

Oportunamente dió cuenta el telégrafo del duelo verificado entre dos pintores franceses, M. Habert y Dupuis, que ha costado la vida á este último.

La causa de este desdichado desafío fué, en realidad, bastante fútil. Monsieur Habert, concurrente habitual á la tertulia de M. Dupuis, con quien le unía antigua amistad, pidió á una joven poetisa una copia de un soneto compuesto por ella en alabanza del dueño de la casa. Tardó en llegar la copia, y monsieur Habert, ofendido por el retraso, publicó en un periódico político un suelto satírico contra el autor del soneto. Mme. Dupuis, entonces, le escribió una carta en que declaraba rota su amistad, y á ésta contestó el irritable M. Habert con un suelto de peor gusto que intención.

M. Dupuis, juzgándose ofendido, envió sus padrinos á M. Habert, y ya saben nuestros lectores lo ocurrido.

M. Dupuis recibió al primer disparo un balazo que le atravesó el hígado, y, cortando las dos arterias mesentéricas, causó una hemorragia, que le produjo la muerte casi instantáneamente.

Al acercarse á él los testigos y su adversario le oyeron exclamar: «¡Estoy perdido... ¡Mi querida mujer!»

M. Dupuis era bastante conocido como pintor, y había llamado la atención del público el año último con su cuadro: *Carnot organizando la victoria en el comité de salud pública*. En el *Salón* de este año figura un cuadro suyo *le Lac*, inspirado en la célebre poesía de Lamartine y causa indirecta del suceso, pues á él se refería el desdichado soneto origen del incidente.

Tenia 56 años y era casado y padre de familia.

En Barcelona se ha cometido un robo de alhajas de bastante consideración.

En Setiembre se verificará en Barcelona un Congreso jurídico.

El domingo último, hacía las diez de la noche, y en sitio tan céntrico como es en París la plaza de la Magdalena, los transeúntes no podían menos de detenerse admirados ante una tienda de campaña de forma cónica plantada frente á la iglesia.

Un guardia creyó necesario enterarse del objeto de la tienda, y apartando la tela que servía de puerta, encontró á un hombre y dos mujeres, vestidos todos al estilo turco, envueltos en sendas mantas y durmiendo con la misma tranquilidad que si hubieran estado en los desiertos de Siria.

Naturalmente, se les obligó á recoger sus trastos y fueron conducidos á la comisaría de policía. Allí el hombre, robusto moctan de 35 años, pretendió explicar su situación, haciendo repetidas veces la señal de la cruz para indicar que era cristiano, y hablando en turco, idioma poco conocido en los boulevares.

Por fin mostó una carta del alcalde del Havre, por la que se dirigía de Nueva-York á Jerusalén, acompañado de su madre y su mujer. Esta última tiene 28 años, y es, según dicen, hermosísima.

No habiéndolos querido admitir en el consulado turco, fué preciso darles alojamiento provisional en la prevención.

En el sitio denominado los Orcues, término de San Roque de Rómiera (Santander) días pasados, los hermanos Pacífico y Federico Gómez mataron de un tiro en el pecho á su primo Domingo Canales Samperio, habiendo también herido en ambas piernas á Juan Samperio Mazón. Los agresores han sido detenidos y puestos á disposición del juzgado correspondiente.

El posadero de Eekbolshim (Alsacia) tiene una hija que es una verdadera notabilidad. Tiene sólo doce años y tiene ya un metro y 60 centímetros de estatura, y pesa 90 kilogramos.

Su fuerza muscular está en proporción de su corpulencia; con el brazo extendido lleva fácilmente un peso de 40 libras.

El padre ha recibido ya del propietario de un circo proposiciones de contrata para la hija; le ofrecían nada menos que 30.000 marcos; pero se niega á dejarla exhibir en público, y declara que la educa para que sea una buena mujer de su casa.

En Villarrobledo ha ocurrido una sensible desgracia. Al pasar un tren de mercancías por las inmediaciones del pueblo, fué arrollado un niño de 14 años, que quedó muerto en el acto.

Se encuentra en Málaga el gobernador general de la plaza de Gibraltar.

Los tribunales de Ronda condenaron hace seis años por hurto de 14 cerdos al casero de una hacienda.

La mujer de éste, igualmente acusada, murió de pena en la cárcel, y el pobre marido murió también de pasión de ánimo al verse en presidio.

Después ha venido á descubrirse que aquellos infelices eran inocentes, y que los verdaderos autores del robo les habían maltratado cuando se consumó el hecho.

Los diarios de Londres publican el texto de la siguiente respuesta del Padre Santo al Mensaje que le ha presentado la Unión Católica inglesa de la que es jefe el duque de Norfolk.

«Señor duque: El Mensaje de felicitación y los buenos votos que en nombre de la Unión que presidís habeis presentado al Padre Santo con ocasión de su quinquagésimo año de Sacerdocio y de su décimo año de Pontificado, han sido recibidos por el Padre Santo con particular satisfacción, y han sido para él de un gran precio, porque á más de que este documento lleva la firma de un personaje no menos considerable por su elevada posición social, que apreciado por el Padre común, por sus sentimientos católicos, constituye una prueba de la piedad y devoción de una sociedad tan importante como la Unión Católica de la Gran Bretaña para con su Santidad.

«En este documento el augusto Pontífice ha notado con especial satisfacción los términos con los cuales hablan los autores del Mensaje del venerable Cardenal Newman y de otros Prelados ingleses, y sobre todo, de la beatificación de sus compatriotas que han ofrecido el martirio por la fe católica.

«Por esto Su Santidad da las gracias á la Unión Católica, y particularmente á V. E., por la alegría y consuelo que ha experimentado al recibir este afectuoso Mensaje, y les envía del fondo de su corazón la Bendición Apostólica.

«Al rogar á V. E. se digné transmitir á la Unión Católica estos sentimientos de Su Santidad, tengo el honor de ofrecerme, señor duque, su más atento servidor.

«M. CARDENAL RAMPOLLA.—Señor duque de Norfolk presidente de la Unión Católica de la Gran Bretaña.

Escriben de Alicante que continúa haciéndose en gran escala la extracción de vinos en aquella provincia, especialmente de los pueblos de Villena y Sax.

Nos dicen de Valencia que adelantan las obras de los nuevos depósitos de aguas potables, que se construyen en Cuart de Poblet.

La *Politische Correspondenz* de Viena, publica una carta de la capital de Turquía, con detalles sobre un motín de mujeres.

Muchas viudas de empleados y muje-

res de soldados inválidos, reclamaban con vehemenia los atrasos de sus pensiones.]

Después de haber permanecido durante algunas horas en el patio del *seaskierat*, y cuando se las anunció que no había dinero, se dirigieron dando gritos al ministerio de Hacienda.

Se procuró parlamentar con ellas, pero su irritación iba creciendo, y el espectáculo, extraño para los musulmanes, de varios centenares de mujeres reunidas en medio de la calle gritando, llorando, desgajándose sus velos y lanzando imprecaciones contra los funcionarios, á quienes acusaban de robarlas, impresionó vivamente á una multitud de hombres, que se pusieron de su parte, vociferando también como ellas.

Fué preciso apelar á la fuerza armada para disolver los grupos.

Entonces, una joven, viuda de un oficial, se ofreció á entrar por la astucia en el ministerio para presentar una exposición al ministro.

Inmediatamente fué levantada en brazos y trató de encaramarse por una ventana abierta; pero se apoderó de ella un vértigo y cayó al suelo, con tanta desgracia, que quedó muerta en el acto.

Este incidente puso término al motín. El sultán mandó enseguida que se distribuyeran socorros de su bolsillo particular.

Nada menos de diez y siete años hace que fué asesinada en Eltham (Inglaterra) una criada llamada Juana María Clousen, cuya edad no pasaba de los diez y nueve.

Herida de un hachazo vivió en continua agonía una semana en el hospital de Blascokeath, pero no recobró el conocimiento y no pudo revelar el nombre de su matador.

Un impresor, en casa de cuyos padres servía la muchacha, fué detenido por sospechas y juzgado, pero fué absuelto. Todas las gestiones llevadas á cabo para conocer al culpable habían sido inútiles.

En Marzo último se presentó á la policía en Sydney (Australia), un hombre, de 46 años, y de nombre Miguel Carrol, declarándose autor de aquel homicidio. Según refiere la Clousen, tenía con él relaciones amorosas y había querido romperlas; los celos le habían impulsado á matarla.

Antes de entregarse, Carrol pasó una semana bebiendo constantemente, y los médicos que le han examinado declaran que el abuso de la bebida ha alterado sus facultades mentales.

MARINA.

Relación de las aprehensiones verificadas por los buques guardacostas de la Península durante el mes de Abril.

La escampavía *Gamo*, de la división de Málaga, aprehendió en el día 3 del mes actual, en aguas de Estepona, 200 kilogramos de tabaco y tres reos.

La escampavía *Gallardo*, de la división de Baleares, aprehendió el día 3 del corriente, en la cala Moltó, seis bultos de tabaco.

El vapor *Gaditano*, de la división de Valencia, aprehendió el día 11 de este mes, en el cabo San Antonio, tabaco y un reo.

El pontón *Algeciras*, de la división de Algeciras, aprehendió el día 16 del que rige, en la mar, 177 kilogramos de tabaco.

La escampavía *Concha*, de la división de Baleares, aprehendió el día 17 del actual, en aguas de Falconera, 18 bultos de tabaco.

La escampavía *Gamo*, de la división de Málaga, aprehendió el día 20 del corriente, en aguas de Estepona, 16 bultos de tabaco y un reo.

La escampavía *Gaditano*, de la división de Algeciras, aprehendió el día 21 de este mes, en aguas de Santa Bárbara, 5 kilogramos de tabaco.

La escampavía *Constante*, de la división de Baleares, aprehendió el día 26 del actual, en aguas de Val de Mosa, 14 bultos de tabaco.

Según noticias que recibimos de La Valette (Madera), ha llegado á aquel puerto el clipper de nuestra marina de guerra *Nautilus*, que conduce 40 guardias marinas en su viaje de instrucción, habiendo demostrado en la travesía, que se ha hecho en 14 días, excelentes condiciones marinerías, despertando gran entusiasmo entre sus tripulantes.

Afirman los periódicos de Galicia que no es cierta la noticia de haberse hundido el puente internacional de Tuy, como han dicho algunos periódicos.

Según telegramas de Málaga, la Diputación provincial de aquella provincia, convocada por el gobernador, bajo apercibimiento, no ha podido constituirse por no haber asistido ninguno de los diputados recientemente nombrados.

Dentro de breves días saldrá para Barcelona el presidente del Consejo de Estado, don Venancio González.

La sociedad vitícola etnológica ha celebrado sesión, bajo la presidencia de don Juan Maisonnave.

Después del despacho ordinario, se trató de la discusión sobre alcoholes que tiene efecto en el Congreso, acordando felicitar a los diputados señores marqués de Mochales y don José Muro, por sus discursos en favor de la riqueza vitícola del país y gestionar cuanto sea dable para que se haga la distinción pedida entre los aguardientes de vino y los industriales.

Se acordó la acuñación de una medalla de oro y otra de plata, para los autores de las dos Cartillas premiadas por el jurado del concurso de Cartillas vitícolas.

Se mandó acuñar otra medalla dedicada al señor director de Agricultura, presidente del jurado citado, por su celo en favor de los intereses vitícolas del país.

Y gestionar la pronta impresión y reparto de las cartillas premiadas, ofreciendo los socios señores Rato y Casciaro pagar la impresión de quinientas de sus respectivas cartillas.

Tratados otros puntos de importancia, se levantó la sesión.

El estado de salud del anciano rey de los Países Bajos es cada día menos satisfactorio; sufre desde hace tiempo una afección nerviosa complicada de un mal en la vejiga. Su hija única, Guillermina, sólo tiene ocho años; es la heredera del trono de los Países Bajos, pero no puede serlo del gran ducado de Luxemburgo, cuya soberanía ejerce Guillermo III de Holanda, y en el cual rige la ley sálica, que excluye a las hembras de la sucesión.

Con este motivo, es muy posible la próxima reproducción de la cuestión del Luxemburgo, causa primordial de la guerra franco prusiana de 1870. Como candidato de Alemania se cita al gran duque de Nassau; pero esta elección no sería muy grata a los holandeses.

Un conflicto más a la vista.

Los señores Bosch, hermanos, fabricantes de jabón de Barcelona, presentarán en la Exposición una pastilla de jabón que pesa dos toneladas.

Dicen de Alicante que en breve será un hecho la instalación del alumbrado eléctrico en aquella población, pues ya ha comenzado la sociedad explotadora los trabajos de instalación.

Un periódico de Mondoñedo dice que se ha descubierto un desfalco en lo re-

caudado en aquella población por cédu- las personales.

La cantidad distraída asciende a 1.500 pesetas.

La Diputación de Pontevedra celebrará en breve una sesión extraordinaria, con objeto de acordar aumentar la subvención a la empresa constructora del ferrocarril de Pontevedra a Carril.

TELEGRAMAS.

Viena 2.—Los despachos de Atenas aseguran que está muy sobrecitada la opinión en Grecia contra Turquía. Actualmente existen dificultades diplomáticas muy graves entre ambos gobiernos. Entre tanto, la Puerta refuerza sus tropas en Macedonia, pero no es cierto que haya estallado una insurrección en aquella comarca.

Son también muy tirantes las relaciones entre los gobiernos de Constantinopla y Sofía. El último va a apelar a represalias en sus aranceles de aduanas, en vista del proceder de los turcos, que ponen trabas a la exportación de los productos de Bulgaria.

Se ha hablado de un movimiento insurreccional en Bosnia, pero según los despachos oficiales reina tranquilidad en dicha región.

Zanzibar 2.—Se han recibido noticias de Emin Bey, fechadas el 2 de Noviembre último en Kibero a orillas del Albert Nianza.

El célebre gobernador egipcio dice que, noticioso de la marcha en su auxilio de la expedición Stanley, había operado un reconocimiento, y con gran sorpresa suya nada había podido averiguar sobre aquél.

En vista de esto se abrigan temores de que el explorador norte-americano haya tenido algún contratiempo.

Berlin 2.—El parte facultativo de hoy sobre la enfermedad del emperador Federico, dice que éste ha pasado bien la última noche, que su estado es un poco mejor que ayer y que la fiebre es menos intensa.

Añade que el enfermo ha podido abandonar el lecho esta mañana durante algún tiempo.

Roma 2.—Cámara de los Diputados.—Se anuncian varias interpellaciones sobre los asuntos de Africa.

Se procede a la discusión del proyecto de impuestos locales, que es desechada por 133 votos contra 115.

Este resultado es objeto de vivos comentarios.

Paris 2.—Según noticias de Constantinopla, las diferencias entre Grecia y Turquía están en vías de arreglo.

Según un telegrama de Belgrado, en la frontera serbio turca se han reunido un millar de montenegrinos.

El brigandaje se extiende por todas las provincias limítrofes.

En Servia se teme que estalle una insurrección.

Se han tomado medidas para reprimirla en caso de que estalle.

Roma 2.—Cámara de los Diputados.

Aranda miró con tristeza a su joven y valiente consejero, y exclamó:

—Me proponéis una cosa imposible.

—¡Oh! nada más fácil, replicó el barón con prontitud.

—Para vos, que tenéis veinte y cinco años; que principiais a labraros una reputación; que tenéis el presente para luchar y el porvenir para vencer, es empresa ligera, conveniente é importante. Para mí, que soy viejo, que estoy cansado de trabajar, que tengo conquistado un nombre elevado, y que ni el presente ni el porvenir me pueden ofrecer nada más que desengaños, es cosa, á más de difícil irrealizable.

—Es lo mismo que entregaros.

—Huyendo, creéis que soy cobarde. Yo he defendido la paz como la medida salvadora que encuentro en la crisis que atravesamos: sería un bastardo paladín de esta idea, si no supiese sufrir por ella.

—¿Con que estais decidido á que os prendan?

—Lo estoy.

—Pero tened entendido, observó Baniel, que os tratarán pésimamente.

—Mucho mejor, contestó el conde, brillando en sus ojos un rayo de profunda satisfacción. En el sufrimiento estriba mi venganza.

El barón miró al respetable anciano con asombro.

—Os juro que no os comprendo bien, dijo por último.

—Escuchad: cuanto mayores sean mis padecimientos, más odio caerá sobre el que me persigue. Además, huyendo me

—El presidente del Consejo de ministros, señor Crispi, contestando á una interpellación sobre la política seguida en Africa, dice que siempre sostuvo que la expedición debía limitarse á las posiciones evacuadas después de Dogali.

El programa—dice—se ha realizado. El Negus no se ha atrevido á atacar.

Confía en que la paz no se hará esperar. Manifiesta el deseo de que la Cámara exprese francamente su opinión.

Se suspende el debate, que continuará mañana, levantándose la sesión.

Tirnova 3.—El príncipe Fernando llegó ayer á las cinco de la tarde á esta ciudad, siendo recibido en la entrada de la misma por el clero y una muchedumbre inmensa, á los gritos de «viva Bulgaria y viva Fernando.»

El príncipe pasará aquí la Semana Santa y las fiestas de la Pascua, que se celebrarán ahora según la religión cismática griega.

Roma 3.—El príncipe de Nápoles, heredero de la Corona, fué ayer objeto de demostraciones de simpatía al salir á paseo en coche abierto.

Durante el día recibió un gran número de telegramas de todos los países, felicitándole por haberse salvado milagrosamente del incidente de anteyar.

El rey Humberto ha visitado personalmente á todos los heridos en las experiencias de materias explosivas.

Boletín comercial

Arévalo (Avila).—Hoy el mercado de granos de poca entrada y los compradores muy desanimados, habiéndose pagado: Trigo para Madrid de 43 á 43'50 reales fanega, entrada 400 fanegas.

Id. corriente á 42'50 id. 500.

Centeno á 22, id. 100.

Cebada á 21, id. 100.

Algarrobas de 21 á 22, id. 150.

Garbanzos de 100 á 180; hay algunas partidas de trigo á la venta á 44 rs. y solo pagan á 43.

El tiempo bueno lluvioso.

Cevico de la Torre (Palencia).—Muy pocas han sido las operaciones en partidas realizadas durante la quincena pasada, pues apenas si llegan á mil fanegas las que han salido con destino á Dueñas y Palencia, pagándose á 41 rs. sin peso.

En vinos tintos se ha efectuado la venta de los mil cántaros que se pagaron á 7,50 reales.

La extracción de este líquido en el indicado período de tiempo ha sido también muy pequeña y de ahí que las existencias sean muchas y buenas.

El temporal lluvioso que venimos disfrutando hace algunos días ha producido grandes beneficios á toda clase de plantas y los sembrados han mejorado notablemente, en especial los trigos y cebadas, si bien las operaciones agrícolas han sufrido con eso algún retraso.

Es cuanto me ocurre manifestar á V. respecto á las operaciones y cambios realizados en la anterior quincena; por lo que se refiere al mercado de hoy, hé aquí los precios á que se cotizaron los artículos:

haria culpable. El hombre que como yo dice á su rey con lealtad y franqueza la verdad, seca y desnuda; que pinta los males vendederos y quiere el bien de su patria, debe esperar con serenidad el enojo de ese mismo rey, si bien sea éste tan grave, que en vez del extracismo; me me ofrezca la roca Tarpeya. Bajo este concepto, esperaré esa hora, y abrazaré con alegría el destierro y la muerte. La muerte, amigo mío, que, como comprendereis, mi tumba se encuentra al otro lado de esta cadena de acontecimientos.

—Conde, contestó Baniel, me estais haciendo pensar en cosas tristes. Comprendo toda la grandeza de vuestra abnegación, pero en los tiempos que corremos, no siento bien tanto desprendimiento.

—Estoy conforme, pero es preciso ser muchas veces esclavos de nuestro honor, más bien que de nuestra voluntad.

El barón tragó saliva á estas últimas palabras.

—Pues señor, dijo, estais admirable. Me vais á parecer uno de aquellos romanos como Coriolano. Pero voy á hacerlos una pregunta:

—¿Cuál?

—¿Creéis que yo esté en el caso de imitaros?

Y al decir estas palabras el barón, se atusó el bigote y se limpió el polvo de las botas con el extremo de un látigo que agitaba en sus manos.

El conde lo miró y le dijo:

—¿Qué os dicta vuestra conciencia?

—Mi conciencia es muy elástica en

Trigo caudal á 41 rs. fanega; id. blanco á 42; id. rojo á 41,50; cebada á 25; alubias gordas á 68; garbanzos superiores á 156; idem regulares á 130; salvado de primera á 18; id. de segunda á 12; idem de tercera á 9.

Patatas á 4 rs. arroba.

Líquidos.—Aceite á 47 rs. arroba; vino tinto á 7'50 rs cántaro; vinagre blanca á 16, aguardiente anisado á 22; idem sin anisar á 20.

Talavera de la Reina (Toledo).—Los precios corrientes en esta comarca de los artículos siguientes son:

Trigo de 46 á 49 rs. fanega.

Centeno de 23 á 24.

Cebada de 18'50 á 19'50.

MERCADOS EXTRANJEROS.

Amberes.—Muy firme para todas muestras de trigos este mercado, en el que hay muchos pedidos. Los demás granos están en la misma situación.

Berlin.—Los precios que han regido son:

Abril y Mayo, trigo, 21'62; centeno, 15'25.

Junio y Julio, trigo, 21'87; centeno, 15'62.

Septiembre y Octubre, trigo, 22'12; centeno, 16'25.

Burdeos.—Trigo americano de 19'25 á 19'75 francos; id. del país á 19'25.

Harinas de 35 á 36.

Colonia.—Disponible, trigo á 23'75; centeno, 17'12.

Julio: trigo á 22'75; centeno, 16'37.

Julio: trigo á 23'12; centeno, 16'50.

Lombres.—Encomendadas las operaciones de trigo, ha bajado el precio de algunos de los nacionales; en cambio, el extranjero ha subido seis dineros y cierra muy firme.

Marsella.—Animadas las ventas, lo mismo en trigos que harinas, hemos hecho de aquel grano Bombay y 18'50, ruso á 16'95, para embarcar en Mayo.

Harinas, primeras marcas, de 42'50 á 43'50.

Idem, fabricación cilíndrica, de 44 á 45.

Nueva York.—Los negocios encalmados y los precios en baja, hemos cerrado hoy á

Disponible 93 3/4.

Mayo 94 1/8.

Junio 93.

Diciembre 94 1/2.

Paris.—La Bolsa muy animada y firme en las harinas, no lo está tampoco en los trigos, y los últimos tipos han sido:

Abril, trigos, 24 á 24'25; harinas á 55.

Mayo, trigos á 24; harinas, 52'50 á 52'75.

Mayo y Junio, trigos á 24; harinas, 52'50 á 52'75.

4 de Mayo, trigos á 24; harinas, 52'50 á 53'75.

Julio y Agosto, trigos á 24; harinas, 52'50 á 53'75.

4 últimos, trigos á 23'50; harinas á 52'24.

estas materias, contestó Baniel, moviendo la cabeza.

—Responded categóricamente.

—En ese caso os contestaré con franqueza. Mi conciencia me aconseja no permitir jamás que Godoy ni ninguno de sus esbirros me eche el guante.

—¿Nada más?

—También me dice que si esos esbirros me encuentran á vuestro lado, me complican en vuestra causa, y hay ya un motivo, no para hacer creer que estoy viajando por el extranjero, sino para enviarme á un calabozo donde no haya lucanas que den á los tejados.

—Perfectamente dicho. Por lo tanto ya comprendereis....

—¿Qué?

—Que debéis marcharos.

—¡Pero, dejados solo!

—¿Qué importa! ya sabeis mi resolución.

Baniel permaneció indeciso por algunos instantes, viéndose pasar por su rostro las diversas emociones que agitaban.

—Estoy meditando, dijo, sacudiendo sin cesar sus botas con el extremo del látigo, que no debo separarme de vos, cualquiera que sea vuestro destino; pero bajo otro concepto, comprendo que es una solemne tontería dejarse cazar impunemente, cuando libre puedo seros mucho más útil y necesario.

—Esa observación es muy juiciosa. Mañana os puedo necesitar, y si os prenden conmigo, no hay esperanzas de que consigamos cualquier pensamiento que nos presenten las circunstancias.

Bolsín del día 2.

Contado, 67 25.

Fin de mes, 67'20 dinero.

Próximo, 67'35.

Exterior, 69'60.

Amortizable, 84'50.

Cubas, 99'60.

Banco de España, 416'00.

Cambios sobre plazas de la península.

PLAZAS	Fecha	Benef	PLAZAS	Fecha	Benef
Albacet	0-50		Lorca..	0-45	
Alcoy..	0-15		Lugo..	0-25	
Alicant	0-25		Málaga.	0-30	
Almeri*	0-25		Murcia.	0-25	
Avila..	0-40		Orense.	0-15	
Badjos.	0-40		Oviedo.	0-25	
Barce.*	0-15		Palenc*	0-25	
Bejar..	0-25		P. de M	0-25	
Bilbao..	0-15		Pampi*	0-40	
Búrgos.	0-25		Pontev*	0-35	
Cáceres	0-40		Réus.	0-15	
Cádiz..	0-15		Sa'am	0-25	
Cartag*	0-30		S Seb.	0-15	
Castell*	0-50		Santár.	0-35	
C. Real	0-50		S.* Cruz		
Córdoba	0-25		Tenof.	1-00	
Coruña.	0-25		Santiaq	0-25	
Cuenca	1-25		Segovi*	0-40	
Ferrol.	0-25		Sevilla.	0-25	
Gerona.	0-25		Soria	0-75	
Gijón..	0-25		Tarrag*	0-25	
Granad	0-25		T. de le		
Guadi*	0-50		Reina	0-65	
Haro..	0-25		Ternel.	0-25	
Huelva.	0-25		Toledo.	0-25	
Huesca	0-25		Tudela	0-50	
Jaen...	0-25		Valenc*	0-15	
J. de F.	0-15		Valad.	0-25	
Leon..	0-40		Vigo...	0-15	
Lérida.	0-15		Vitoria.	0-25	
Lineres	0-10		Zamora	0-40	
Logroñ.	0-40		Zarag*.	0-15	

Cambios sobre plazas de Ultramar y Extranjero.

PLAZAS	CAMBIOS
Londres, á 90 d/f....	Dineros. 25-71
Londres á 8 d/v.....	» 25-65
Paris, á 8 d/v.....	francos 25-62
Burdeos á 8 d/v.....	» 1,95
Marsella á 8 d/v.....	» 1,85
Lisboa á 8 d/v.....	» 00,00
Hamburgo á 8 d/v.....	» 00,00
Génova á 8 d/v.....	» 00,00
Habana.....	» 00,00
Puerto-Rico.....	» 00,00
Manila.....	» 00,00

—Es verdad.

—En ese caso es preciso que tomeis al instante vuestro partido. Considerad que de un momento á otro llamarán mis enemigos á la puerta de mi casa.

Estas últimas palabras decidieron la perplejidad del barón.

—Pues, señor, ya me he decidido, exclamó levantando la cabeza.

—¿A qué?

—A abandonaros. Es decir, á abandonaros en la apariencia, pero á seguirlos con mi pesamiento y mi corazón á donde quiera que el destino os arrastra.

—Gracias, amigo mío, contestó el conde abrazando al noble joven. Pero, ¡silencio! prosiguió volviendo la cabeza, creería que se sienta un extraño ruido en la calle.

—En efecto, replicó Baniel estrechando con profundo respeto al noble anciano. Parece que se ha detenido un coche.

El conde, que había comprendido estos rumores, como el marinero comprendió de la tempestad, corrió al balcón, mirando á través de una cortina.

—¡Ah! exclamó después de un momento. No me había engañado. Un alcalde de corte desciende del carruaje, seguido de multitud de gollitas. Huid, barón, huid, prosiguió volviéndose hacia su amigo. No hay un momento que perder. Ved como mi corazón no me había engañado.

—¿Por dónde queréis que haya? exclamó Baniel sacriando instintivamente la empuñadura de su espada.

Folletín

(79)

LA HIJA

DEL

GUARDA-BOSQUE

(Memorias de un reinado)

POR

MORCUATO TÁRRAGO Y MATEOS

—Otro para bajar la escalera.

—Doce.

—Otro para montar á caballo.

—Trece.

—Otro para dar las últimas instrucciones á vuestros criados.

—Catorce.

—Y otro para partir á escape hacia la puerta de Alcalá. Total, quince minutos.

—¿Es decir, amigo mío, que me proponéis la fuga? preguntó el conde, sonriéndose con melancolía.

—Justamente. En veinte y cuatro horas estais en Aragón; es decir, en vuestra provincia. Con tres cuartos de hora de delantera, lograis burlar, no solamente á los agentes de Godoy, sino á todos los alcaldes de corte, y á todos los gollitas del Santo Oficio.

redamientos, respecto de la ineludible necesidad de hacer cumplir las indicadas disposiciones a la vez que prevenir a los obligados a ejecutar la operación, de que se nombren delegados especiales, revestidos de cuantas atribuciones necesiten, para que por zonas y en todos los cauces que no tengan procuradores, y hasta en los excoerdores de dominio privado, vigilen, activen y corrijan la munda, en atención a que esta operación no se ejecuta solo para proporcionar el indispensable avenamiento a los terrenos pantanosos, sino que mas bien obedece, en la actual época, a una medida esencialmente sanitaria para prevenir la detención de las aguas, la descomposición de ellas y el desprendimiento de las masas que vicién la atmósfera, y produzcan las perniciosas fiebres intermitentes.

Esta Alcaldía, se promete del interés común de todos por la salud pública que los dueños estimularán el celo de sus colonos a ejecutar la operación, tanto mas cuando que de la salud de los mismos depende principalmente su bien estar y su desahogo para cumplir con sus obligaciones; de los colonos, confía que no serán morosos, en cumplir con una obligación que de no hacerla augura sus cosechas y les priva de salud y hasta les arrebatara los mas queridos individuos de sus familias; y de todos los demás que no siendo propietarios, ni colonos, es de esperar que cooperarán decididamente, con sus consejos, a la operación por el interés de la salud de sus semejantes y hasta la de ellos mismos.

Hechas las precedentes consideraciones, resta prevenir a esta Alcaldía, que si las razones expuestas no bastaren para cumplir lo dispuesto en los artículos de la ordenanza antes citados, y que se insertarán a seguida, se verá en la necesidad de aplicar los correctivos necesarios a todos los morosos.

Art. 76. Los procuradores de los azarbes o landronas cuidarán de que estos, las azarbetas y excoerdores se munden precisamente en el mes de Mayo y que entre año se desbrocen y remonden las veces que sea necesario; para lo cual estarán repartidos los cauces entre todos los que tengan tierras que avenen a ellos, con proporción al número de tahullas.

Art. 77. Aunque en los azarbes o landronas no se necesiten apartadores para el riego, conviene que los haya para detener el agua con tablas y no con tierra para hacer la munda. A este fin se construirán de piedra o ladrillos, a costa de todos los que avenen a cada azarbe en los puntos que señale el procurador

con los veedores y apruebe el Ayuntamiento, cuidando de que las soleras se fijen a la profundidad correspondiente.

Art. 78. El procurador señalará el día en que se ha de entablar en cada partidor, empezando por el de abajo, y en el concurrirán precisamente a mondar a los que correspondan aquel trozo, y en su defecto los hará mondar el procurador aquel día, exigiendo de los interesados su coste y otro tanto mas a beneficio de los gastos comunes de aquel cauce.

Art. 79. Para que la munda se haga bien, se pondrán en el suelo de los cauces de aguas vivas y muertas, hitas o soleras de piedra cuya distancia de unas a otras no excederá de cien varas, sirviendo de tales hitas las de los partidores.

Murcia 1.º de Mayo de 1888.—José M. Solís.

Banco de España.—Recaudación de Contribuciones.—Agencia de Murcia.—Contribución territorial e industrial.—Cuarto trimestre de 1887 a 1888.

D. Narciso Ruiz Sánchez, Agente recaudador de contribuciones directas de esta ciudad.

Hago saber: Que publicado por la sección de Contribuciones de la Sucursal del Banco de España, en el «Boletín oficial» núm. 250 de 19 de Abril último, el anuncio que expresa los días en que se ha de llevar a cabo la recaudación del trimestre indicado, en cada uno de los pueblos de la provincia; y de acuerdo con los que para la de esta ciudad se fijan en dicho «Boletín», se pone en conocimiento de todos los contribuyentes que en esta capital satisfacen sus cuotas a domicilio como los que lo verifican en la recaudación, sita en la plaza de Cetina, núm. 3, que desde el día 4 al 11, ambos inclusive del presente mes, queda abierto el pago del expresado trimestre y contribución.

En su consecuencia, y para que nadie alegue ignorancia y a fin de que las cuotas de los contribuyentes no sufran gravamen de ninguna clase o sea los recargos que para los morosos determina la Instrucción de 20 de Mayo de 1884; se invita a los mismos por medio del presente edicto que se fijará en los parajes y sitios de costumbre de esta localidad, a que verifiquen el pago de las suyas respectivas; bien entendiéndose que no se le facilitará el recibo corriente a ninguno que se hallare en descubierto por trimestres anteriores, sin satisfacer éstos antes, y que el pago se acredite con los recibos talonarios habilitados al objeto,

único documento que deben recojer de los cobradores. Murcia 3 de Mayo de 1888.—El Agente Recaudador, Narciso Ruiz.

ULTIMA HORA

Madrid 3. La nota mas culminante del día ha sido las nuevas fases que han tomado los disidentes amigos políticos señores López Domínguez y Romero Robledo, pues mientras a este se le veía en estos días lleno de aspiraciones gratísimas contando con las robustas masas que le rodean, ha decaído en gran parte dejando sorprendidos a sus amigos en el día de ayer, con motivo de la reunión celebrada en casa de dicho ilustre general y en la que este, después de pronunciar las palabras de «Podré avanzar en la política; a lo que estoy firmemente resuelto es a no retroceder ya un punto,» hizo presente a sus amigos, al menos se desprende de lo que dijo, que no encontrándose con fuerzas suficientes para apropiarse otro nombre y en su deseo de imitar siempre al que avanza, en lo sucesivo se llamaría agrupación democrática liberal monárquica. Consideró como una cosa sin importancia al partido reformista, pues dijo que si nació de su unión con el Sr. Romero Robledo, murió al separarse, no teniendo por lo tanto razón de ser dicho partido.

El Sr. Romero Robledo cuenta según él con el apoyo de los conservadores en la proposición que piensa presentar al Congreso para que las sesiones restantes hasta la próxima suspensión se dediquen exclusivamente a la discusión de los proyectos económicos, habiendo quien asegura que cuenta con el apoyo de aquellos en algún asunto mas.

En el consejo no se trató de nada importante sino fijar la fecha definitiva en que saldrá la Reina para Barcelona.

Ultima hora.—(6 y cuarto t.) Acentuándose ruinas de crisis, afirmándose se entregará el decreto de disolución a los conservadores.

Dícese se ha agravado la situación de Cádiz con motivo del disgusto de la Diputación provincial.

C. U.

SALUD A TODOS devuelta sin purgantes, ni gastos, por la deliciosa harina de salud, de DU BARRY, de Londres, la

REVALENTA ARÁBIGA

Treinta y ocho años de invariable éxito,

to, curando las digestiones laboriosas (dispepsias), gastritis, gastralgias, tisis pulmonar, pituitas, flemas, amargor de boca, acedías, asientos, náuseas, erupciones, vómitos, estreñimientos, diarreas, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresión, congestión, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho de la garganta del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado de los riñones de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre—100000 curaciones, entre las cuales se cuentan las de S. S. el Papa Pio IX, de S. M. el Emperador Nicolás de Rusia de la señora duquesa de Castilestuart del duque de Plaskow la señora marquesa de Bréhan Lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el señor doctor D. Manuel Saenz de Tejada de Córdoba etc. etc.

Cura núm. 62845.—Señor Boillet, presoiitero de 36 años de padecimiento de asma con opresión durante la noche y debilidad general.

el 10 de Enero 1888 En la aldea en donde residio parte del año se encuen tra una mujer aquejada según el parecer de todos los facultativos de un cáncer al estómago lo positivo es que hacia dos años que esa infeliz padecía dolores inaguantables. No podia digerir cosa alguna, y su debilidad era tal que todos esperaban el fin de esa larga agonía, que sin duda alguna se encontraba muy cerca de su término, cuando en el mes de Marzo último tuvo la idea de aconsejarla tomara la *Revalenta du Barry*. Desde entonces su estado ha mejorado mucho, las fuerzas le vuelven, digiere y no padece casi mas.—DE CHASELLES, condesa de Fou. gues.

Núm. 49,342.—La señora Maria Joly, de 50 años de un *catarrismo inveterado* de una gastritis, de irritaciones nerviosas, asma, tos, espasmos, vientos, náuseas.—Núm. 46,270.—Señor Roberts de una consunción pulmonar con tos, vómitos sordera y estreñimiento de 25 años.—Núm. 46,210. El Sr. Doctor médico Martin de una gastralgia e irritación del estómago que le habia hecho vomitar de 15 a 18 veces al día durante 8 años.—Núm. 46218. El Coronel Watton, la degota neuralgia y estreñimiento obstinado.—Núm. 18744. El Doctor médico Shorland de hidropesia y estreñimiento.—Núm. 49,522. Sr. Baldwin del agotamiento mas completo parálisis de la vejiga y de los miembros, a consecuencia de excesos de la juventud.

Es cuatro veces mas nutritiva que la carne, sin irritar, y economiza 50 veces su precio en medicinas.

Se vende únicamente en cajas de hoja de lata de 230 gramos 3 ptas. una; de 460, 5 ptas.; de 920 gramos, 8'50 pesetas de 2 kilos 300 gramos 20 ptas.; de 55 kilos 20 gramos 42'50 ptas.; y de 110 kilos 40 gramos 75 pesetas.

Du Barry y Compañía (Limited) 77, Regent Street, W., Londres, y 8 rue Castiglione, Paris.—Depósito general para España señores Hijos de D. José Vidal y Ribas, Barcelona 104—93 Depósito en Murcia D. Rafael Almazán y Martín, Zoco, 5 y en casa de los mejores boticarios y ultramarinos.

Cádiz 14 de Enero de 1885.

D. José López, Dr. en Medicina y Cirujía y Especialista en enfermedades de los ojos, Certificado: Que uso y receto con mucha frecuencia a mis enfermos la Emulsión de Scott y he visto en ella un específico muy recomendable, y un preparado que a pesar de ser muy asinabe cubre perfectamente las indicaciones en las afecciones en que se recomienda por indicación facultativa. Sostiene la fuerza de los enfermos y contra la bronquitis, raquitismo, escrófulas, atonía y afecciones de pecho y garganta, es un excelente medio, tanto para la tolerancia del preparado, cuanto por los servicios excelentes que presta.

36

Dr. José López.

LAS CLASES DE REPASO

DE SEGUNDA ENSEÑANZA

y las de preparación para las carreras de Telégrafos, Academia General Militar y Cuerpo Administrativo de la Armada, que estaban establecidos en la calle de Ceбалlos, se han trasladado, por mejora en las condiciones del local, al Plano de S. Francisco, frente al arco de Verónicas, casas nuevas sin número, inmediata a la puerta lateral de la Cooperativa de Empleados. 2-2

MARIA MAGDALENA

EL PASMO DE SICILIA son dos magnificas oleografias que pueden obtener los suscritores de LA PAZ por solo DOS PESETAS la primera y por TRES la segunda.

PRECIOS DE INSERCION.—Anuncios; uno ó dos días, 5 cents. línea, por tres ó cuatro 3 cents. la dimensión de los anuncios se mide por el espacio que en un día de líneas del tipo octo a una columna. Reclamos sencillos, remitidos y anuncios oficiales, a 10 cents. líneas; comunicados desde 25 c. m. en adelante. A los suscritores se rebaja el 25 por 100 y pago 1 día de la publicación.

DIARIO DE AVISOS.

Anuncios de defunción e funeral. A una columna 7 ptes. en la 1.ª y 3.ª en a 4.ª página. A dos columnas 12 7 Mayor tamaño a precios convencionales.—A los suscritores se rebaja el 25 por 100.—Gratis a los que imprimen las esquelas en nuestra imprenta.

Martes	1	8	15	22	29
Miércoles	2	9	16	23	30
Jueves	3	10	17	24	31
Viernes	4	11	18	25	
Sábado	5	12	19	26	
Domingo	6	13	20	27	
Lunes	7	14	21	28	
Sábado 5	SALIDA PUERTA.				
Sol	4-50 n.	6-54 t.			
Luna	1-40 n.	12-20 m.			

Boletín religioso.

Santoral.—Mañana: la Conversión de S. Agustín y S. Pio V. Papa.

Suñiles.—Mañana en la iglesia de las Capuchinas, y se aplica por D.ª Maria Teresa Riquelme, Marquesa de las Almenas misas de medias horas, y en la de S. Bartolomé por D. Francisco Melgareso y Florz misas de hora.

Espectáculos.

TEATRO ROMEO.

Función para mañana (noche): Estreno del drama en 5 actos y 10 cuadros, *El Jorobado*.

Anuncios.

Parsons, Graepel y Sturgess (ANTES PARSONS Y GRAEPEL)



ALMACEN: MONTERA, 16 DEPOSITO: CLAUDIO COELLO, 43, Madrid.

Presas y demás máquinas Catálogos gratis y francos. (Pídase el nuevo prospecto de Alambiques y Presas.) Sucursal en Valladolid; acera de Recoletos, 6.

MUEBLES buenos y baratos. San Cristóbal, 6, Murcia.

A 6 ptas. mesas camillas
— 3'75 sillonas de despacho
— 4'25 mesas de cocina
— 2'25 sillas valencianas
De 45 a 50 comodas
— 4'75 a 10 zaferos de hierro
sillerías y toda clase de muebles

APARATOS CONTINUOS

para la FABRICACION de Bebidas gaseosas de todas clases
AGUAS DE SELTZ, LIMONADAS, SODA WATER, VINOS ESPUMOSOS

UNICOS QUE PUEDEN PRODUCIR BEBIDAS SANAS Y DE GUSTO AGRADABLE

4 DIPLOMAS de HONOR desde 1869 a 1876
MEDALLA de ORO, ANVERS, 1885
DIPLOMA de HONOR, TOULOUSE, 1887

Manual del fabricante de Bebidas gaseosas: PRECIO, 6 Ptas.
Envío franco de prospectos detallados.

CASA HERMANN-LACHAPELLE
J. BOULET Y Cia, SUCESESORES
Ingenieros Constructores. — 31-33, Rue Boinod, PARIS

NO MAS CALENTURAS

Las píldoras de RIAZA de Pérez Negro, es el remedio mas seguro conocido hasta el día, para curar RADICALMENTE las fiebres intermitentes ya sean tercianas, cuartanas o colidianas. El éxito extraordinario que han alcanzado en toda España es la garantía más segura de su eficacia.

Se encuentran de venta en todas las mejores farmacias al precio de 5 pesetas la caja de 80 píldoras y 3 pesetas la media caja con 40.—En Murcia, farmacia de los Sres. Pino y Vivo Martínez, Cortina, Farmacia catalana y demás farmacias y droguerías.

Athama, Sr. Rodríguez.—Bullas, Sr. Martínez Valero.—Cartagena, Sr. Rizo (droguería)—Lorca, señor Sastre, y en Madrid, en casa de su autor, Ruda, 14, farmacia de Pérez Negro.

MELANOGENE tintura caeciente DE DICQUEMARE Añe.

Tinta al minuto el cabello y la barba sin machar la piel. Es superior a todas las empleadas. Caja para negro, 7'50 pesetas, calle de Zoco, número 5.

DICCIONARIO BIOGRAFICO, GEOGRAFICO, ESTADÍSTICO Y DE LA LENGUA ESPAÑOLA.

POR ENRIQUE JARAMILLO Y REQUENA

en colaboración de reputados y distinguidos escritores.

Esta notable obra, en la cual se comprenden las biografías de los nombres que se distinguen o se han distinguido en cualquiera de los tomos del humano saber, la Geografía universal, la estadística de lo mayor parte del mundo y el Diccionario de la lengua española ajustada a la última innovación hecha por la Academia, está publicándose en cuadernos de ocho grandes páginas, en folio, que contienen abundantísima lectura.

El precio de cada uno es el de 25 céntimos de peseta en Madrid, 30 en provincias y 35 en Ultramar y el extranjero.

Se reparten de tres a cuatro cuadernos al mes.

Se suscribe en Madrid en la Administración del Diccionario y de periódico semanal de intereses generales, «El Crédito Público», Lope de Vega, 16 y 18, bajo derecha, y en Murcia en la Administración de este periódico.

GRAN ESTABLECIMIENTO DE OPTICA DE MIGUEL DUBOIS,

Murcia, calle de la Trapería, núm. 36, frente al café Oriental.

Especialidad en géneros superiores, en óptica, objetos de dibujo, matemáticas, física, química, geografía, meteorología, mineralogía, etc., etc. a precios de fábrica.

TARJETAS DE VISITA

En la imprenta de este periódico se hacen desde el ínfimo precio de

LA ILUSTRACION

ESPAÑOLA Y AMERICANA
Revista Especial de Bellas Artes, Literatura y Actualidades (AÑO XXX)

Publicanse al mes cuatro números de 16 páginas, ocho de ellas con selectos grabados, debidos al lápiz y al buril de nuestros mejores artistas. Cuando las circunstancias de la actualidad lo exigen, se distribuyen suplementos, gratis para los Sres. Suscritores.

PRECIOS DE SUSCRICION.
MADRID:
Un año, 35 pesetas.—Seis meses, 18 pesetas.—Tres meses, 10 pesetas.
PROVINCIAS:
Un año, 40 pesetas.—Seis meses, 21 pesetas.—Tres meses, 11 pesetas.
ADMINISTRACION, CARRITAS, 12 MADRID.
Calle de Zoco, núm. 5, en Murcia, servir los pedidos.

LA CABEZA REGENERADA

FOR EL ACBITE SEIREP, CON JUGOS DE SANDALO

Último y portentoso descubrimiento. Especifico soberano de reconocida eficacia en sus múltiples aplicaciones.

Reproduce en realidad el pelo y lo desarrolla; contiene instantáneamente su caída, le reserva el color natural y aun se lo devuelve cuando cano, si se usa con constancia; lo limpia y lo embellece extraordinariamente, comunicándole vigor, brillo, flexibilidad y lozanía; cura la caspa y las erupciones cutáneas, la irritación y las comezones, y bajo su acción benéfica desaparecen los dolores de cabeza, jaquecas, neuralgias, mareos, pesadez, vapores, vaitos y accidentes nerviosos.

El ACBITE SEIREP combate también, con éxito siempre favorable el reuma y toda clase de dolores cualquiera que sea su naturaleza, su origen y la parte del cuerpo que afectan; robustece los miembros débiles; hace funcionar los músculos con desembarazo y soltura, es preservativo poderosísimo contra todas las enfermedades contagiosas, y bálsamo inmejorable para las heridas, cortaduras, contusiones y que aduras que cura con asombrosa rapidez, y cuyo dolor calma en el acto. Todas estas virtudes que cada uno puede probar, las ofrece el ACBITE SEIREP bajo las formas agradables de la mas exquisita perfumería.

Hay frascos a 5, 10 y 20 reales uno

Las nuevas máquinas para coser

NAUMANN

Son las mejores del mundo y ha obtenido últimamente el premio más alto en la Exposición de la Sociedad Económica de Amigos del País de Valencia. Se pueden adquirir por UNA ó DOS pesetas semanales.

en Murcia, Príncipe Alfonso, 18

Imprenta de LA PAZ.